



Regierungsrat, Postfach, 6301 Zug

Bundesamt für Umwelt
Abteilung Natur und Landschaft
3003 Bern

Zug, 21. Dezember 2010 hs

Genehmigung des Übereinkommens des Europarates über die Landschaft (Europäische Landschaftskonvention); Vernehmlassung des Kantons Zug

Sehr geehrter Herr Stalder
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben Ihres damaligen Departementsvorstehers, Bundesrat Moritz Leuenberger, vom 1. Oktober 2010 haben Sie uns Gelegenheit geboten, in eingangs genannter Sache eine Vernehmlassung einzureichen. Wir machen davon gerne Gebrauch.

Antrag:

Der Bundesbeschluss zum Übereinkommen des Europarates über die Landschaft sei den eidgenössischen Räten zu unterbreiten.

Begründung:

Die Schweiz hat vor zehn Jahren das Übereinkommen des Europarates über die Landschaft unterzeichnet. Die Ratifizierung steht aus. Zwar trägt die Europäische Landschaftskonvention einen programmatischen Charakter, ohne die eingebundenen Staaten rechtlich zu verpflichten, doch ist es mit völkerrechtlichen Gepflogenheiten nicht vereinbar, wenn über die Ratifikation noch länger Ungewissheit herrscht und die Schweiz scheinbar das Ziel des Übereinkommens ausser Acht lässt. Weil das Gegenteil der Fall ist, weil der Landschaftsschutz in der Schweiz einen hohen Stellenwert geniesst und rechtlich abgesichert ist, steht der Ratifikation nichts im Wege. Allerdings ist zu wünschen, dass die jederzeitige Kündbarkeit des Abkommens gemäss Art. 16 kein leerer Buchstabe bleibt, wenn sich zeigen sollte, dass die mit dem Abkommen verbundenen administrativen Aufwendungen in einem Missverhältnis zu den erreichten Zielen stehen. Schon heute verfügt die Schweiz unter anderem mit dem Fonds Landschaft Schweiz über eine Organisation (elf Kommissionsmitglieder, sieben Mitglieder der Geschäftsleitung), die sich ähnlicher Ziele annimmt, wie sie die Europäische Landschaftskonvention verfolgt.

Seite 2/2

Wir bitten um Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse
Regierungsrat des Kantons Zug

Peter Hegglin
Landammann

Tino Jorio
Landschreiber

ebenfalls per E-Mail an: andreas.stalder@bafu.admin.ch

Kopie an:

- Eidgenössische Parlamentarier des Kantons Zug
- Baudirektion
- Amt für Raumplanung